Masculin – Féminin
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Prénom : ………………………

2ème année
	
	Exemples

	1)  + e  (à la fin du mot masculin)
	

	· « simple »
	joli ―› jolie

	· -in devient –ine
	fin ―› fine

	· -ein devient –eine
	plein ―› pleine

	· -ain devient –aine
	humain ―› humaine

	· -é    devient  -ée
	âgé ―› âgée

	2) Attention, lettre muette : s, t, d
	content ―› contente

	3) On double la consonne finale
	bon ―› bonne

	4) –eux  devient –euse
	affreux ―› affreuse

	5) –eur  devient  –euse
	coiffeur ―› coiffeuse

	6) –teur devient  –trice
	instituteur ―› institutrice

	7) –er    devient   –ère        
	léger ―› légère

	8) –et     devient  –ète
	complet ―› complète

	9) –f      devient  –ve
	actif ―› active

	10) Cas particuliers
	malin ―› maligne

	11) Masculin = Féminin
	jeune ―› jeune


1) –e à la fin du mot masculin :
· cas « simples »

	joli
	jolie
	
	………………
	………………

	poli
	polie
	
	………………
	………………

	meilleur
	meilleure
	
	………………
	………………

	gai
	gaie
	
	………………
	………………

	inconnu
	inconnue
	
	………………
	………………

	brun
	brune
	
	………………
	………………

	bleu
	bleue
	
	………………
	………………

	noir
	noire
	
	………………
	………………

	brutal
	brutale
	
	………………
	………………

	clair
	claire
	
	………………
	………………

	total
	totale
	
	………………
	………………

	direct
	directe
	
	………………
	………………

	égal
	égale
	
	………………
	………………

	exact
	exacte
	
	………………
	………………

	futur
	future
	
	………………
	………………

	mûr
	mûre
	
	………………
	………………

	sûr
	sûre
	
	………………
	………………

	principal
	principale
	
	………………
	………………

	spécial
	spéciale
	
	………………
	………………

	espagnol
	espagnole
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………


· -in devient –ine
	fin
	fine
	
	· copain
	copine

	gamin
	gamine
	
	………………
	………………

	lapin
	lapine
	
	………………
	………………

	orphelin
	orpheline
	
	………………
	………………

	voisin
	voisine
	
	………………
	………………


· -ein devient –eine

	plein
	pleine
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………


· -ain devient –aine

	humain
	humaine
	
	certain
	certaine

	grain
	graine
	
	vilain
	vilaine

	nain
	naine
	
	………………
	………………

	prochain
	prochaine
	
	………………
	………………

	romain
	romaine
	
	………………
	………………


· -é devient –ée

	âgé
	âgée
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………


2) Attention, lettre muette finale : s, t, d  

	content
	contente
	
	divers
	diverse

	court
	courte
	
	distrait
	distraite

	absent
	absente
	
	effrayant
	effrayante

	étroit
	étroite
	
	excellent
	excellente

	fatigant
	fatigante
	
	fainéant
	fainéante

	fort
	forte
	
	gourmand
	gourmande

	froid
	froide
	
	gratuit
	gratuite

	gris
	grise
	
	grand
	grande

	idiot
	idiote
	
	impatient
	impatiente

	interdit
	interdite
	
	important
	importante

	lent
	lente
	
	intelligent
	intelligente

	laid
	laide
	
	intéressant
	intéressante

	lourd
	lourde
	
	géant
	géante

	méchant
	méchante
	
	mort
	morte

	mauvais
	mauvaise
	
	nourrissant
	nourrissante

	haut
	haute
	
	obéissant
	obéissante

	ouvert
	ouverte
	
	petit
	petite

	prudent
	prudente
	
	parfait
	parfaite

	puissant
	puissante
	
	patient
	patiente

	savant
	savante
	
	rond
	ronde

	second
	seconde
	
	plat
	plate

	saint
	sainte
	
	suivant
	suivante

	vaillant
	vaillante
	
	suffisant
	suffisante

	vert
	verte
	
	stupéfait
	stupéfaite

	adroit
	adroite
	
	sourd
	sourde

	blond
	blonde
	
	satisfait
	satisfaite

	communal
	communale
	
	ravissant
	ravissante

	couvert
	couverte
	
	président
	présidente

	charmant
	charmante
	
	présent
	présente

	chaud
	chaude
	
	précédent
	précédente

	délicat
	délicate
	
	volant
	volante

	désobéissant
	désobéissante
	
	violent
	violente

	différent
	différente
	
	urgent
	urgente

	transparent
	transparente
	
	allemand
	allemande

	tout
	toute
	
	anglais
	anglaise


3) On double la consonne finale

	bon
	bonne
	
	………………
	………………

	actuel
	actuelle
	
	………………
	………………

	artificiel
	artificielle
	
	………………
	………………

	bas
	basse
	
	………………
	………………

	bel
	belle
	
	………………
	………………

	quotidien
	quotidienne
	
	………………
	………………

	épais
	épaisse
	
	………………
	………………

	ancien
	ancienne
	
	………………
	………………

	gras
	grasse
	
	………………
	………………

	gros
	grosse
	
	………………
	………………

	muet
	muette
	
	………………
	………………

	coquet
	coquette
	
	………………
	………………

	moyen
	moyenne
	
	………………
	………………

	gentil
	gentille
	
	………………
	………………

	maternel
	maternelle
	
	………………
	………………

	mien
	mienne
	
	………………
	………………

	sien
	sienne
	
	………………
	………………

	tien
	tienne
	
	………………
	………………

	musicien
	musicienne
	
	………………
	………………

	naturel
	naturelle
	
	………………
	………………

	paysan
	paysanne
	
	………………
	………………

	perpétuel
	perpétuelle
	
	………………
	………………

	patron
	patronne
	
	………………
	………………

	réel
	réelle
	
	………………
	………………

	citoyen
	citoyenne
	
	………………
	………………

	mortel
	mortelle
	
	………………
	………………

	un chat
	une chatte
	
	………………
	………………

	un chien
	un chienne
	
	………………
	………………

	un chirurgien
	une chirurgienne
	
	………………
	………………

	un gardien
	une gardienne
	
	………………
	………………

	un indien
	une indienne
	
	………………
	………………

	un lion
	une lionne
	
	………………
	………………

	………………
	………………
	
	………………
	………………


4) -eux devient –euse

	affreux
	affreuse
	
	merveilleux
	merveilleuse

	affectueux
	affectueuse
	
	malheureux
	malheureuse

	creux
	creuse
	
	nerveux
	nerveuse

	curieux
	curieuse
	
	honteux
	honteuse

	délicieux
	délicieuse
	
	peureux
	peureuse

	heureux
	heureuse
	
	paresseux
	paresseuse

	furieux
	furieuse
	
	pluvieux
	pluvieuse

	ingénieux
	ingénieuse
	
	précieux
	précieuse

	généreux
	généreuse
	
	silencieux
	silencieuse

	joyeux
	joyeuse
	
	vigoureux
	vigoureuse

	juteux
	juteuse
	
	nombreux
	nombreuse

	lumineux
	lumineuse
	
	………………
	………………


5) -eur devient –euse

	coiffeur
	coiffeuse
	
	travailleur
	travailleuse

	danseur
	danseuse
	
	voleur
	voleuse

	jongleur
	jongleuse
	
	chanteur
	chanteuse

	nageur
	nageuse
	
	dompteur
	dompteuse

	patineur
	patineuse
	
	menteur
	menteuse


6) -teur devient –trice

	instituteur
	institutrice
	
	directeur
	directrice

	acteur
	actrice
	
	moniteur
	monitrice

	agriculteur
	agricultrice
	
	inspecteur
	inspectrice

	conducteur
	conductrice
	
	………………
	………………

	inspecteur
	inspectrice
	
	………………
	………………

	spectateur
	spectatrice
	
	………………
	………………


7) -er devient –ère
	léger
	légère
	
	pâtissier
	pâtissière

	amer
	amère
	
	premier
	première

	cher
	chère
	
	singulier
	singulière

	dernier
	dernière
	
	………………
	………………

	entier
	entière
	
	………………
	………………

	jardinier
	jardinière
	
	………………
	………………

	fermier
	fermière
	
	………………
	………………

	fier
	fière
	
	………………
	………………

	infirmier
	infirmière
	
	………………
	………………

	ouvrier
	ouvrière
	
	………………
	………………

	particulier
	particulière
	
	………………
	………………


8) -et devient –ète

	complet
	complète
	
	………………
	………………

	secret
	secrète
	
	………………
	………………

	inquiet
	inquiète
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………


9) -f devient –ve

	actif
	active
	
	sauf
	sauve

	attentif
	attentive
	
	………………
	………………

	passif
	passive
	
	………………
	………………

	sportif
	sportive
	
	………………
	………………

	vif
	vive
	
	………………
	………………


10) CAS PARTICULIERS

	malin
	maligne
	
	vieux
	vieille

	maître
	maîtresse
	
	doux
	douce

	prince
	princesse
	
	jaloux
	jalouse

	fou
	folle
	
	roux
	rousse

	mou
	molle
	
	………………
	………………

	blanc
	blanche
	
	………………
	………………

	long
	longue
	
	………………
	………………

	nouveau
	nouvelle
	
	………………
	………………

	jumeau
	jumelle
	
	………………
	………………


11) Masculin = Féminin (quand le « e » final est là au masculin)
	jeune
	jeune
	
	………………
	………………

	large
	large
	
	………………
	………………

	maigre
	maigre
	
	………………
	………………

	incroyable
	incroyable
	
	………………
	………………

	immense
	immense
	
	………………
	………………

	immobile
	immobile
	
	………………
	………………

	libre
	libre
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………

	……………...
	……………...
	
	………………
	………………
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